



# Sainte-Marie-de-Doulon

## Bulletin

Notre-Dame-de-Toutes-Aides



Saint-Médard



Saint-Jean-Baptiste



Saint-Marc



### Éditorial

#### Un nouveau souffle pour notre Paroisse

♦ Lorsque vous lirez ces lignes, nous serons réunis pour célébrer la Messe de Rentrée Paroissiale pour cette nouvelle année 2025/2026. Tandis que le rythme habituel de nos activités et de nos rencontres reprend ses marques, cette rentrée ne se contente pas d'être un simple redémarrage. Au-delà des ajustements dans les horaires des messes du week-end, de grands changements, moins visibles mais tout aussi fondamentaux, sont mis en place pour insuffler un nouveau dynamisme à la vie de Sainte-Marie-de-Doulon. Ces évolutions majeures s'inscrivent directement dans le cadre des nouvelles orientations diocésaines visant à renouveler la gouvernance de nos paroisses et à renforcer notre vocation missionnaire.

♦ Vous avez déjà appris à connaître Céline Hernandez en tant que coordinatrice pastorale de paroisse (CPP). Initialement plus particulièrement liée à la petite enfance, son rôle a pris de l'ampleur et s'est affirmé avec succès au fil du temps. Aujourd'hui, Céline remplit de plus en plus (et de mieux en mieux !) son rôle central de coordinatrice pastorale. Elle agit comme une véritable cheville ouvrière, gardant un œil vigilant sur un grand nombre de réalités paroissiales, assurant la fluidité de l'information et le lien entre les différents pôles d'activités. Ce rôle est essentiel pour la bonne marche de nos services et la cohérence de notre action pastorale.

♦ Dans la même impulsion de changement souhaitée au niveau diocésain pour une plus grande agilité, une nouvelle Équipe d'animation pastorale (EAP) s'est mise en place officiellement depuis le début du mois de septembre. Cette équipe restreinte (dont nous vous présentons les membres dans ce même bulletin) se réunira désormais tous les quinze jours autour de la CPP et du curé. Son rôle est crucial : elle sera chargée de suivre les affaires courantes de la paroisse, de prendre les décisions rapides et de coordonner les différents services et initiatives. Le rythme bimensuel de ces rencontres nous permettra une plus grande réactivité face aux questions qui émergeront tout au long de l'année. En favorisant un travail d'équipe resserré, l'EAP est la garantie d'une meilleure communion et d'une fluidité dans la mise en œuvre de nos projets. Ceux d'entre vous qui êtes déjà investis au service de

notre communauté chrétienne apprendrez progressivement à connaître et à collaborer avec les différents membres de cette nouvelle équipe.

♦ Puis, dans le courant de l'année pastorale, nous franchirons une nouvelle étape en constituant ensemble la dernière instance de gouvernance recommandée par le diocèse : le Conseil paroissial missionnaire (CPM). Ce conseil sera une véritable chambre de résonance et de proposition, composée de représentants de toutes les réalités ecclésiales présentes sur le territoire de la paroisse. Chaque instance liée à l'Église aura ainsi l'opportunité de désigner un ou deux membres pour la représenter au sein de ce CPM. Seront invitées à y siéger :

- Les services paroissiaux (catéchèse, liturgie, préparation aux sacrements, pastorale de la santé, etc.).
- Les mouvements et associations (CVX, ACO, ACE, Scouts, etc.).
- Les établissements catholiques d'enseignement présents sur le territoire.
- Les aumôneries (hospitalières, maisons de retraite, etc.).

♦ Le CPM se réunira trois fois par an. Son objectif sera d'être un lieu privilégié d'échange, de discernement et d'orientation des projets mis en place sur la paroisse. Ce sera en quelque sorte notre « sénat », où la vie ecclésiale se construira dans la synodalité, ce chemin de collaboration et de coresponsabilité si cher au pape François.

♦ Ces trois instances de gouvernance renouvelées (la CPP, l'EAP et le CPM) ont un objectif unique et fondamental : faire coller la vie de l'Église qui est à Sainte-Marie-de-Doulon au plus près de la réalité des quartiers qui la composent, et répondre au mieux aux attentes spirituelles et humaines de ceux qui y vivent. Pour que cette nouvelle organisation porte pleinement ses fruits, nous comptons sur la bonne volonté et l'engagement de tous. C'est ensemble, dans un souci renouvelé, que nous pourrions devenir toujours plus et toujours mieux les « disciples-missionnaires » dont le monde d'aujourd'hui a tant besoin !

**Belle rentrée à toutes et à tous !**

**Frédéric Cailler**

## Membres de la nouvelle Équipe d'animation pastorale (EAP)



Je m'appelle Jean Saint-Pierre. Né au Pays Basque, je suis devenu nantais depuis trente-quatre ans. J'ai enseigné l'ingénierie électrique au lycée Livet et je suis retraité depuis le premier septembre. Avec mon épouse Jocelyne qui est missionnée en ce moment à la pastorale catéchétique, nous avons eu trois enfants et nous sommes depuis six mois grands-parents d'un petit Côme. Nous habitons entre la route de Sainte-Luce et la rue du Landreau. En couple, nous avons fait partie des équipes de préparation au baptême pendant dix-sept ans. On m'a appelé il y a quinze ans au CAEP pour gérer entre autres les problèmes d'électricité, d'informatique, de sonorisation et de téléphonie.

C'est avec enthousiasme mais avec humilité aussi que j'ai répondu à l'appel de Frédéric pour faire partie de cette nouvelle équipe d'animation pastorale, ainsi que pour prendre la suite de Jean-Paul Provost à l'économat paroissial, où son aide me sera très précieuse tant la tâche est diverse et complexe.



Bonjour, je m'appelle Florence, Worrague j'ai 45 ans, je suis mariée et j'ai trois enfants. Je travaille comme infirmière à Gauducheau. Je suis arrivée sur la paroisse il y a un peu plus de quinze ans et j'habite aujourd'hui dans le quartier du commissariat Waldeck-Rousseau.

Vous pouvez me voir de temps en temps à l'animation de nos liturgies et j'accompagne des lycéens dans un groupe de partage et dans le cadre de la préparation à la confirmation au niveau du doyenné.

J'ai toujours entendu dire : un chrétien seul est un chrétien en danger. C'est grâce aux autres que j'ai grandi et que je grandis dans la foi.

Aujourd'hui je suis heureuse de me mettre au service de la paroisse au sein de l'EAP et d'essayer de contribuer à ma mesure à la mission de l'Église pour que chacun puisse entendre, accueillir son message et avancer sur le chemin d'Amour auquel nous sommes tous appelés.



Je m'appelle Gérard Monnier. J'habite rue du Landreau. J'ai 71 ans et je suis grand-père de cinq petits-garçons dont les trois aînés - 5, 7 et 12 ans - sont très présents, ce qui occupe et réjouit leurs grands-parents. Je prends plaisir à randonner et observer la nature, les oiseaux en particulier ; c'est, pour moi, une source d'émerveillement et de louange. M'étant éloigné de l'Église pendant de longues années, je suis revenu vers Dieu le Père sur les chemins de Compostelle. Pour vivre l'Évangile, ce qui n'est pas simple tous les jours, je suis, entre autres choses, engagé dans deux associations, l'ADGVC44 qui représente les Gens du Voyage auprès des institutions et Les Forges qui fait de la médiation sociale et en santé. Je représente l'aumônerie des gens du voyage au Comité Vigilance Solidarité du diocèse. Au sein de la paroisse, je suis membre du groupe Église Verte. J'ai pendant près de quinze ans, accompagné des adultes vers la confirmation puis vers le baptême. C'est en toute humilité que je me mets au service du Christ en acceptant cette mission au sein de la communauté paroissiale



À venir...

**Le Sacrement des malades  
au cours de la messe.**

**samedi 11 octobre à 18h30  
en l'église Saint-Jean-Baptiste  
ou dimanche 12 octobre à 10h30  
en l'église Notre-Dame-de-Toutes-Aides**

**Les personnes qui souhaitent recevoir ce sacrement doivent s'inscrire à la Maison paroissiale, aux heures des permanences chaque matin de 10h00 à 12h00. Tél : 02 40 49 69 00**



**Au cours de la première quinzaine d'octobre, la Pastorale de la santé qui intervient dans les EHPAD situés sur notre paroisse, propose aux Résidents qui le souhaitent de recevoir le Sacrement des malades au cours de la messe**



**Croître dans le deuil**  
**Conférence, débats, partages**  
**Samedi 18 octobre de 10h00 à 17h00**  
**salle paroissiale près de l'église de La Chabossière**  
**1 boulevard de la Libération à Couéron**  
**Confirmation de votre présence**

Contacts : Marie Délécrin, déléguée diocésaine :  
06 80 18 64 43 - marie.delecrin@orange.fr  
Participation 7 € à régler sur place par chèque de préférence.  
Apporter un pique-nique

**Espérance et Vie** est le mouvement d'accompagnement chrétien des personnes dont le conjoint est décédé. Les membres, tous veufs ou veuves, cheminent grâce à des groupes de parole, où sont abordés de nombreux sujets qu'ils choisissent.

Des rencontres diocésaines d'une journée sont organisées plusieurs fois par an pour les membres et pour tous les veufs et veuves qui le souhaitent.



**Samedi 18 octobre 2025**  
**de 14h00 à 18h00**  
**salle de l'Égalité**  
L'Action catholique des milieux indépendants (ACI) organise un forum  
**"UN AUTRE REGARD SUR LES MIGRANTS"**  
Migrations, quelles solidarités.

**Un temps pour s'informer, écouter des témoins, débattre en ateliers et porter un autre regard sur les migrants.**

**Un forum ouvert à tous pour dépasser les peurs, faire dialoguer les expériences et grandir ensemble en humanité.**

6 boulevard Léon-Jouhaux, Nantes

Tram : Ligne 1, Arrêt Égalité.

<https://www.acifrance.com/>

## Retour sur

### Pèlerins d'espérance

**Ce 31 août 2025, nous étions seize du Pôle Solidarité à découvrir la Chapelle de Fréigné dédiée à Marie et à la vie de Célestin Ringiard et Michel Fleury, moines de Tibhirine.**

**Quelques expressions des participants à cette journée :**

« Avec Jean-Pierre dont le frère était un ami de Célestin, nous avons découvert son parcours de vie, son engagement d'abord dans les quartiers de Nantes, puis à l'Abbaye de Bellefontaine et enfin à Notre-Dame-de-l'Atlas en Algérie. Un martyr, oui mais avant tout un homme simple qui aimait la vie, les gens, rire, un vivant !!! ».

« Paix, Bienveillance et Convivialité, Recueillement, Simplicité ».

« J'ai passé une journée pleine d'écoute et du plaisir à partager des valeurs qui nous sont essentielles : la Foi en Jésus-Christ et en humanité ».

« Belle journée ressourçante : découverte, cheminement, belle campagne, rires, convivialité, marche prière... Un beau programme qui soude une équipe ».

« Cette belle marche pèlerine sur les pas des moines de Tibhirine m'a permis de vivre un temps fort de fraternité et de partager notre « Espérance » pour un monde plus fraternel et solidaire ».

« Un grand moment de communion entre nous dans cette petite chapelle, pour clôturer cette journée ».



### « Retrouvailles ce dimanche 28 septembre avec les couples "Prépa mariage 2025" disponibles ce-jour.

Nous étions en tout petit comité ce midi mais ce fut très sympa de partager les beaux moments vécus par ces deux couples.

Après avoir vécu ensemble la messe dominicale, nous avons partagé un apéro-déjeuner.

Ce fût l'occasion d'évoquer les temps forts de leur mariage, de visionner quelques-unes de leurs photos mais aussi de celles transmises par les couples absents ».

## Calendrier des messes dominicales automne 2025

| DATES         | Saint-Jean-Baptiste<br>Le samedi | Saint-Médard<br>Le samedi | Notre-Dame-de-Toutes-Aides<br>Le dimanche | Saint-Marc<br>Le dimanche |
|---------------|----------------------------------|---------------------------|---|---------------------------|
| 11/12 octobre | 18h30                            | ♦                         | 10h30                                     | ♦                         |
| 18/19 octobre | ♦                                | 18h30                     | 10h30                                     | ♦                         |
| 25/26 octobre | 18h30                            | ♦                         | 10h30                                     | ♦                         |
| 2 novembre    | ♦                                | ♦                         | 10h30                                     | ♦                         |

**Fête de la Toussaint Samedi 1<sup>er</sup> novembre**  
**10h30 église Saint-Médard**

**Les de la messe dominicale du 2 novembre à 10h30**  
en l'église Notre-Dame-de-Toutes-Aides  
nous prions plus particulièrement pour tous les défunts  
de notre paroisse depuis le 1<sup>er</sup> novembre 2024



### Joies et peines du mois de septembre

#### Baptêmes

Zélie d'Hotelans - Ella Leroy  
Keï-Lany Bernabé-Julien - Jules Nelsius



#### Mariage

Yi-An Chen et Adrien Saint-Pierre

#### Obsèques

Andrée Eybraly - Lucienne Lagord - Madeleine Bretécher  
Jean Durand - Odile Esneau - Bernard Kergreis  
Micheline Le Goannec - Janine Hery - Michèle Éoche

## Horaires

Messes dominicales : Voir le tableau ci-dessus

Pour les intentions de messe, il faut impérativement les demander avant le vendredi midi, soit par téléphone soit à la Maison paroissiale lors des permanences. Merci

Offrande pour une intention de messe : 18 €

#### Messes en semaine

À 9h00

- Mardi : Notre-Dame-de-Toutes-Aides  
Suivi du Chapelet
  - Mercredi : Saint-Marc, messe à 18h00
  - Jeudi : Saint-Jean-Baptiste
  - Vendredi : Saint-Médard
- Tous les vendredis** (sauf le premier vendredi du mois) : Prière du Rosaire à 15h00 en l'église Saint-Médard

#### Les permanences :

À la Maison paroissiale

Du lundi au samedi : 10h00 à 12h00

À Saint-Marc

Mercredi de 17h00 à 18h00 avant la messe

### Équipe pastorale paroissiale

- Frédéric Cailler, curé de la paroisse
- Jean-Yves Lecamp, prêtre auxiliaire
- Gilles Priou, prêtre auxiliaire
- René Brouard, prêtre auxiliaire
- Reynald Valtrid, diacre permanent
- Marc Trégouët, diacre permanent

Coordinatrice pastorale paroissiale

- Céline Hernandez [contact@saintemarie-doulon.org](mailto:contact@saintemarie-doulon.org)

Maison paroissiale  
23, rue de la Ville-en-Pierre  
02 40 49 69 00

Site : [www.saintemarie-doulon.org](http://www.saintemarie-doulon.org)



Prochain bulletin  
1<sup>er</sup> et 2 novembre  
Bulletin sur internet :

[www.saintemarie-doulon.org](http://www.saintemarie-doulon.org)